

Pharaon élève Joseph

Versets clés : *"Et Pharaon dit à Joseph : Puisque Dieu t'a fait connaître toutes ces choses, il n'y a personne qui soit aussi intelligent et aussi sage que toi. Je t'établis sur ma maison, et tout mon peuple obéira à tes ordres. Le trône seul m'élèvera au-dessus de toi"* (Genèse 41:39-40).

Versets choisis : Genèse 41:25-49.

Après son arrivée en Égypte, Joseph vécut de nombreuses expériences qui le préparèrent à un rôle de premier plan dans ce pays étranger. Il fut d'abord vendu à Potiphar, un officier de Pharaon, qui reconnut sa force de caractère et le chargea de gérer les affaires de sa maison. Par la suite,

Joseph fut accusé à tort d'agression sexuelle envers la femme de Potiphar et emprisonné. En prison, son intégrité et son sens de l'organisation lui valurent la faveur du geôlier (Genèse 41:25-49 ; 39:1-23). *"Après ces choses, il arriva que l'échanson et le panetier du roi d'Egypte, offensèrent leur maître, le roi d'Egypte. Pharaon fut irrité contre ses deux officiers, le chef des échansons et le chef des panetiers. Et il les fit mettre dans la maison du chef des gardes, dans la prison, dans le lieu où Joseph était enfermé. Le chef des gardes les plaça sous la surveillance de Joseph, qui faisait le service auprès d'eux ; et ils passèrent un certain temps en prison"* (Genèse 40:1-4).

En prison, l'échanson et le panetier firent des rêves troublants, et Joseph leur en révéla la signification. Comme prédit, le panetier fut exécuté, mais l'échanson retrouva finalement la faveur de Pharaon (verset 5-23). Deux ans plus tard, Pharaon fit deux rêves qui le troublèrent profondément. Aucun de ses sages ne put les interpréter. Dans le premier rêve, sept vaches grasses dévorèrent sept vaches maigres et laides. Ensuite, il rêva que sept grains gras poussaient sur une même tige, pour être aussitôt engloutis par sept épis maigres.

Son échanson se souvint que Joseph avait interprété son rêve en prison, et Pharaon le fit sortir de prison. Joseph expliqua alors la signification des rêves : l'Egypte connaîtrait sept

années de récoltes abondantes, suivies de sept années de famine. Il fallait donc que quelqu'un supervise la collecte et le stockage des céréales pendant les années d'abondance afin d'assurer des vivres pendant la famine (Genèse 41:1-38). Nos versets clés révèlent que Pharaon accepta ce conseil et autorisa Joseph à mettre en œuvre ce programme pour garantir la survie des Égyptiens face à la famine annoncée.

À bien des égards, la vie de Joseph illustre comment notre Seigneur pourvoira aux besoins de l'humanité dans le royaume de Dieu (Psaume 72:16). *"Heureux et saint celui qui a part à la première résurrection ! La seconde mort n'a point de pouvoir sur lui ; ils seront prêtres de Dieu et du Christ, et ils régneront avec lui pendant mille ans"* (Apocalypse 20:6). En tant que croyants dévoués, par l'obéissance et la fidélité à nos vœux de consécration, nous pouvons nourrir l'espérance d'assister le Christ dans l'œuvre merveilleuse de restauration pour toute l'humanité.